

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 18 de junio de 2010.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN:

Estatal: Se gastarán 75 mdp en obras educativas

Nacional: Microscopio de resolución nanométrica en la UNAM

SALUD:

Estatal: Un riesgo latente representa la actividad del volcán Popocatepetl, dice especialista

Internacional: Fumar no tranquiliza; dejar el hábito sí baja el estrés: estudio

ECONOMÍA:

Estatal: Modernizará CFE red de electricidad

Nacional: Récord de deuda pública interna por más de 3 billones de pesos

Internacional: Desempleo de 11.7 por ciento en Grecia; agresiva reforma laboral

POLÍTICA:

Estatal: Sorpresivo cambio de delegado de PGR en Morelos; llega Rolando López Villaseñor

Nacional: Pide HRW que sean civiles quienes investiguen los abusos de militares

Internacional: EU, Canadá y Europa se quedan con la mayor parte de las ganancias de la drogas

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Se gastarán 75 mdp en obras educativas”

Un presupuesto superior a los 75 millones de pesos invertirá la Secretaría de Educación para la rehabilitación y mejora de su infraestructura educativa, así como para atender las necesidades escolares que por el temporal de lluvias puedan suscitarse en cada uno de los 33 municipios del estado. De acuerdo con datos de la misma secretaría, corresponde al Instituto Estatal de Infraestructura Educativa (IEIE) revisar junto con la Dirección de Protección Civil en este periodo vacacional de verano, "las condiciones en que se encuentran los planteles educativos, proceso que desde ahora ya se inició, para que cuando regresen los alumnos a clases cuenten con planteles dignos y adecuados".

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

“Abanderan a deportistas morelenses que acudirán a los terceros juegos deportivos nacionales de nivel primaria”

El secretario de Educación en Morelos, José Luis Rodríguez Martínez, presidió el abanderamiento de niños y niñas que representarán al estado en los Terceros Juegos Deportivos Nacionales Escolares de nivel Primaria, a quienes recordó que tanto en el deporte como en la vida diaria, “se debe jugar limpio y respetando las reglas”. La entrega de uniformes y abanderamiento de los 96 niños y niñas que competirán en las disciplinas de minibalón-mano, minivoleibol, minibasquetbol, atletismo y ajedrez, se realizó este día en la explanada principal del Instituto de Educación Básica para el Estado de Morelos (IEBEM). Rodríguez Martínez pidió a los competidores ganar sin hacer trampa, así como trabajar siempre en equipo, en busca del bien de la comunidad, del grupo y del equipo.

El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6709:abanderan-a-deportistas-morelenses-que-acudiran-a-los-terceros-juegos-deportivos-nacionales-de-nivel-primaria-&catid=42:local&Itemid=63
La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma).

Nacional:

“Microscopio de resolución nanométrica en la UNAM”

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) informó que especialistas de su Centro de Ciencias Aplicadas y Desarrollo Tecnológico (CCADET) desarrollan un novedoso microscopio de resolución nanométrica, capaz de detectar fisuras y cargas electrónicas invisibles para un equipo óptico. El equipo, refirió la casa de estudios en un comunicado, permite detectar cargas electrónicas y tiene alta resolución, hasta de 10 nanómetros (cada uno equivale a una millonésima de milímetro). También podrá utilizarse en biología, para investigaciones básicas que indagan cómo funcionan algunos sistemas naturales que tienen micro o nanoestructuras.

La Jornada, p.15, (De la redacción).

“Busca el Cinvestav recursos de Europa”

Científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), del Instituto Politécnico Nacional, participarán en un programa de capacitación organizado por la Unión Europea (UE) para acceder a un fondo de 50 mil millones de euros que otorgará esa comunidad. Al participar en la convocatoria abierta por la UE a científicos, empresarios, tecnólogos, funcionarios y gestores, el Cinvestav busca obtener financiamiento para unos 20 proyectos de investigación científica y tecnológica en áreas de petroquímica, exploración marítima, energía, agua, medio ambiente y otras, informó el director general del centro, René Asomoza.

La Jornada, p.37, (Elizabeth Velasco).

SALUD:

Estatal:

“Un riesgo latente representa la actividad del volcán Popocatepetl, dice especialista”

Rehabilitar la red carretera considerada como ruta de evacuación en el Plan Tarea Popocatepetl, mejorar los mecanismos de comunicación entre unidades municipales, estatales y federales, establecer con claridad la zona de riesgo por inundación de ríos y barracas, fueron algunos de los temas que se discutieron con detenimiento durante el foro de análisis de la ley General de Protección Civil del estado de Morelos. Con un balance de los riesgos generados por el volcán Popocatepetl y la temporada de lluvias en la región oriente de Morelos, iniciaron en Cuautla los foros para el análisis de la iniciativa de la Ley General de Protección Civil, presentada por el diputado local Luis Miguel Ramírez Romero, como integrante de la Comisión de Seguridad Pública del Congreso local. Fue así que ayudantes municipales, regidores, legisladores y funcionarios de Protección Civil de los tres órdenes de gobierno y de varios municipios iniciaron los foros de análisis de la iniciativa, donde los participantes coincidieron en señalar sobre la necesidad de invertir recursos para mejorar la infraestructura carretera en los Altos de Morelos, se optimicen los mecanismos de comunicación entre autoridades y se fomenten las actividades preventivas.

La Jornada Morelos, p.11, (Fernando Baltazar).

“Canalizarán 27 mdp para consolidar el desarrollo forestal de Morelos”

Luego de confirmar que en Morelos se invertirán 27 millones de pesos para fortalecer el desarrollo forestal, la Comisión Nacional Forestal (Conafor) Subgerencia Operativa Morelos, celebró el Día Mundial de la Lucha contra la Desertificación y la Sequía, en el poblado de Ahuatepec, donde hace dos años el paraje La Ley del Monte, fue reforestado. Fue ayer con el lema “Mejoramos los suelos en algún lugar, mejoramos la vida en todas partes”, con la que la Conafor sostuvo que aplicarán recursos millonarios para fomentar el establecimiento de plantaciones forestales comerciales, la conservación y restauración de ecosistemas forestales, la incorporación de mayor superficie al pago por servicios ambientales. Se dio a conocer que la temporada crítica de incendios ha concluido; sin embargo, será hasta el próximo mes de julio cuando finalice el operativo especial. En lo que va del año se presentaron 135 incendios, afectando una superficie de 261 hectáreas siendo los municipios de Huitzilac, Cuernavaca y Tepoztlán con más siniestros.

La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García) y Diario de Morelos, p.5, (Brenda Ramírez).

“Aumentan accidentes por primeras lluvias”

Líderes taxistas informaron que el número de accidentes se incrementó desde la semana pasada con las primeras lluvias de la temporada. El presidente de la Federación Auténtica Morelense en el Autotransporte, Román Rojas Almaraz, comunicó que en la época de lluvias tienen un incremento en el índice de accidentes y, en promedio, se les presentan por semana entre 10 y 15, en los que se ven involucradas unidades detaxis.

Diario de Morelos, p.9, (Brenda Ramírez).

Internacional:

“Fumar no tranquiliza; dejar el hábito sí baja el estrés: estudio”

Los fumadores suelen decir que necesitan un cigarrillo para calmar sus nervios, pero un estudio británico halló que los niveles de estrés crónico pueden bajar después de que una persona abandona el hábito. Un estudio entre 469 fumadores que intentaron dejar de fumar después de ser internados por enfermedad cardíaca identificó que aquellos que se alejaban de los cigarrillos por un año reportaban menor nivel de estrés. Los nervios prácticamente no sufrieron cambios en los pacientes cardíacos que volvieron a fumar, según los investigadores de Barts y de la Escuela Londinense de Medicina y Odontología. El estudio, publicado en la revista *Addiction* (<http://www3.interscience.wiley.com/journal/123497661/abstract>), apoyó la teoría de que, al menos para algunas personas, fumar de hecho agrava el estrés crónico.

La Jornada, p.15, (Reuters).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Modernizará CFE red de electricidad”

La Comisión Federal de Electricidad realizará una inversión de 800 millones de pesos para modernizar la red de suministro de electricidad que operaba la Compañía de Luz y Fuerza del Centro, manifestó Raúl Cervantes García, superintendente de la zona Cuernavaca de la Comisión Federal de Electricidad, quien aseguró que ya se ha empezado a suspender el servicio a quienes adeudan en tarifa comercial o industrial más de 100 mil pesos y en residencial más de cinco mil. Entrevistado al término de la reunión que encabezó el secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores, para anunciar la tercera edición del Premio Estatal de Ahorro de Energía, el funcionario federal comentó que la red que utilizaba la Compañía de Luz y Fuerza del Centro es una red que operó durante bastantes años, la cual hoy en día resulta obsoleta para las necesidades que se requieren en suministro de energía. Cervantes García confirmó una inversión de 800 millones de pesos en Cuernavaca para modernizar las instalaciones, "hasta el día de hoy llevamos gastados un aproximado de 131 millones de pesos, con estas inversiones que se han empezado a realizar para garantizar un mejor suministro de energía eléctrica, se espera beneficiar a un aproximado de 25 mil usuarios, de un total de 146 mil que existen en los municipios de Huitzilac y Cuernavaca, los cuales eran atendidos por Luz y Fuerza del Centro.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Pedro Oseguera).

Nacional:

“Récord de deuda pública interna por más de 3 billones de pesos”

El endeudamiento contratado por el sector público federal en el mercado interno llegó este mes a un monto sin precedente de 3 billones 658 mil 905 millones de pesos, cantidad que equivale a 30 por ciento del total de bienes y servicios producidos por la economía mexicana en un año, indicó información oficial. La contratación de pasivos en moneda nacional por el sector público federal mantiene una dinámica de constante crecimiento, en una proporción mayor a la registrada en la evolución de la deuda externa del gobierno federal. Desde que comenzó la actual administración federal, el endeudamiento interno del sector público creció 52 por ciento, mientras el monto de la deuda externa del gobierno federal repuntó 18.8 por ciento, de acuerdo con datos oficiales del Banco de México (BdeM) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En lo que va de este año, el endeudamiento interno aumentó en 200 mil 852 millones de pesos respecto del saldo que tuvo en diciembre de 2009, indicó información del Banco de México citada en un reporte publicado esta semana por Accival, la filial bursátil de Banamex.

La Jornada, p.24, (Roberto González Amador).

“El impulso al agro y la generación de empleo ayuda a reducir la pobreza”

La reducción de la pobreza y el hambre se logra cuando el crecimiento económico genera empleos e impulsa la producción agrícola, aseguró el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en una evaluación de lo que debieran hacer los países para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM). El reporte presentado ayer por el organismo destaca que las metas comprometidas para 2015 son un medio para lograr una vida mejor y un mundo más justo y pacífico, por lo que con las ocho acciones propuestas existe la confianza de que en los siguientes cinco años se lograrán acelerar los avances en cada nación.

La Jornada, p.36, (Ángeles Cruz Martínez).

“La industria porcícola se recupera del golpe sufrido en 2009 por la influenza”

La industria porcícola se recupera lentamente tras el golpe que sufrió el año pasado al ser relacionada con el virus de la influenza A/H1N1. El incremento de 42 por ciento de los precios de la carne en el mercado internacional, aunado a la reducción en Latinoamérica de 4 por ciento en el costo promedio de maíz y de 12 por ciento en la soya, posibilita una mejoría, sostuvieron integrantes de la Confederación de Porcicultores Mexicanos (CPM) y la Organización Nacional de Porcicultores (Ornapor).

La Jornada, p.39, (Matilde Pérez).

Internacional:

“Desempleo de 11.7% en Grecia; agresiva reforma laboral”

El desempleo en Grecia se elevó a 11.7 por ciento en el primer trimestre, desde 10.3 por ciento en el último trimestre de 2009, según datos publicados este jueves por la agencia de estadísticas. En forma paralela, el gobierno anunció una amplia reforma laboral que incluye disminución de los salarios mínimos y medidas para facilitar el despido. Según las cifras oficiales, habría 586 mil 767 personas sin trabajo en Grecia, con una tasa de desocupación de 22.3 por ciento en el grupo de 15 a 29 años. Nada decía que un incremento en el desempleo sería una sorpresa. Grecia está atravesando por una enorme recesión debido al ajuste fiscal. Todas las señales apuntan a un alza adicional en la desocupación, afirmó el economista Andreas Scheurle de Dekabank. La tasa de desempleo de Grecia fue 1.6 puntos porcentuales más alta que el promedio de desocupación en los 16 países de la eurozona.

La Jornada, p.25, (Reuters y Dpa).

“La UE impondrá tasas a bancos ante posibles crisis financieras”

La Unión Europea (UE) se comprometió a imponer tasas a los bancos para evitar que a futuro las crisis financieras recaigan en el bolsillo del contribuyente, iniciativa que trasladará a la cumbre del G-20 de fines de junio en Toronto. También decidió proponer la creación de una tasa mundial sobre las transacciones financieras, pese a que esta idea levanta a nivel internacional más resistencia que el impuesto a los bancos. Los jefes de Estado y de gobierno de la UE están de acuerdo en que se deben introducir mecanismos de retención fiscal y tasas para las instituciones financieras, subraya el documento final, según estas fuentes. Acordaron también introducir tasas sobre las entidades financieras para garantizar una carga justa de los costos que suponen las intervenciones en entidades en apuros, y decidieron endurecer las sanciones contra socios con déficit excesivos.

La Jornada, p.25, (Afp, Dpa y Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

“Sorpresivo cambio de delegado de PGR en Morelos; llega Rolando López Villaseñor”

En medio de los altos índices de violencia registrados en Morelos, ayer Rolando López Villaseñor fue nombrado nuevo delegado de la Procuraduría General de la República (PGR) en sustitución de Mauricio Saad Viveros, quien duró en el cargo dos años 10 meses. El cambio, alegaron las autoridades, obedece a la rotación regular de los delegados y nada tiene que ver con el poco desempeño que el ahora ex delegado registró durante su estancia como delegado de la corporación federal. Durante su toma de protesta como delegado de PGR en Morelos, Rolando López sostuvo que el estado no está considerado como riesgoso y simplemente se trata de un escenario registrado en diferentes zonas del país.

La Jornada Morelos, p.5, (Elizabeth Cuevas); Diario de Morelos, p.p.5, (Andrés Lagunas); La Unión de Morelos, p.9, (Maciel Calvo) y El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6719:nombran-a-rolando-lopez-nuevo-delegado-de-la-pgr-&catid=42:local&Itemid=63

“Nuevo delegado de PGR en Morelos participó en un plan contra AMLO”

El procurador general de la República, Arturo Chávez Chávez, designó como nuevo delegado de esa institución en el estado de Morelos a Rolando López Villaseñor. El mencionado funcionario asistió en febrero de 2004 a una reunión en el hotel Presidente de la ciudad de México, en la que se habría discutido iniciar la averiguación previa sobre el presunto financiamiento irregular para el PRD a través de René Bejarano, lo que se usó como parte de la estrategia para evitar que Andrés Manuel López Obrador alcanzara la candidatura presidencial. En ese encuentro también estuvieron el entonces senador del PAN, Diego Fernández de Cevallos y el empresario Carlos Ahumada Kurtz.

La Jornada, p.8, (Gustavo Castillo).

“Renuncia José Luis Urióstegui a la Contraloría de Cuernavaca”

Inconforme con el trato que se le ha dado a los empleados municipales, José Luis Urióstegui Salgado renunció el martes pasado a su cargo al frente de la Contraloría Municipal de Cuernavaca. En entrevista, Urióstegui Salgado confirmó que asumió esta decisión -tras reflexionarlo por varias semanas- y que abandonará el cargo, en tanto el edil capitalino, Manuel Martínez, designa a otro en su sustitución.

La Jornada Morelos, p.10, (Dulce Maya); Diario de Morelos, p.4, (Yesenia Daniel); El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Israel Mariano) y La Unión de Morelos, p.13, (Benjamín Marchán).

“Convocan para ahorro de energía”

Empresas industriales, comerciales y de servicios, así como instituciones educativas podrán participar en la tercera edición del Premio Estatal de Ahorro de Energía que otorga la Comisión Federal de Electricidad en conjunto con las autoridades gubernamentales. “Éste es el tercer certamen para que todas las empresas afiliadas a CFE participen en el certamen, para beneficiar a todo el entorno social, económico y, sobre todo, ambiental”, señaló el gerente regional de la CFE, Ramón Cota Ayala. La apertura de la convocatoria y publicación de las bases será a partir del 18 de junio y la premiación el 21 de octubre.

Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz) y La Unión de Morelos, p.24, (Sin firma).

Nacional:

“Pide HRW que sean civiles quienes investiguen los abusos de militares”

El director para las Américas de Human Rights Watch (HRW), José Miguel Vivanco, manifestó ayer que luego de que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) concluyó que el Ejército Mexicano es el responsable de los homicidios de los niños Bryan y Martín Almanza, y que soldados alteraron la escena del crimen, los militares no deben investigar ni un solo caso más de denuncias de abusos contra civiles. HRW sostuvo que estas conclusiones de la CNDH revelan hasta qué punto los militares están dispuestos a distorsionar los hechos para protegerse. Vivanco emitió ayer en Washington una comunicación titulada México: el Ministerio Público debe investigar los asesinatos de los dos menores, y en ese documento sostuvo que las conclusiones de la CNDH contradicen directamente los resultados de las investigaciones militares sobre el incidente registrado el 3 de abril cerca de Matamoros, Tamaulipas, según las cuales las víctimas habían muerto en un enfrentamiento armado entre soldados y delincuentes.

La Jornada, p.7, (Victor Ballinas, Andrea Becerril y Gustavo Castillo).

“Conagua, cómplice en explotación ilegal de acuíferos: productores chihuahuenses”

Productores y ejidatarios de este municipio denunciaron la existencia de pozos ilegales en la zona de veda del acuífero El Sauz-Encinillas, y argucias de funcionarios de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para permitir que particulares hagan las perforaciones y vendan ilegalmente grandes volúmenes del líquido a la Junta Central de Agua. En una ríspida reunión con funcionarios de la delegación estatal de la Conagua, los productores advirtieron que si es necesario, hasta con sangre vamos a parar la explotación del acuífero, porque han detectado pozos de particulares que inyectan grandes volúmenes al acueducto que surte a la capital. Con estas acciones, afirmaron, se pretende solventar la escasez de agua para consumo doméstico que afecta desde hace varias semanas más de 50 colonias de la ciudad.

La Jornada, p.29, (Miroslava Breach Velducea).

“Millonarias indemnizaciones”

La participación del Ejército en el combate al narco se tradujo en 2007, 2008 y 2009 en el pago de más de 8 millones de pesos por concepto de indemnizaciones por la muerte de 24 civiles inocentes –cinco de ellos menores de edad–, lesiones, pago de daños y servicios médicos durante operativos realizados en diferentes puntos del país. Información de la Secretaría de la Defensa Nacional señala lo anterior y precisa que el pago promedio por cada civil muerto asciende a 153 mil 563 pesos y por lesiones unos 38 mil 390. De los poco más de 8 millones entregados por concepto de indemnización, la dependencia pagó en una sola exhibición un millón 750 mil pesos a la empresa Cremería Cotija por la reparación de daños ocasionados por personal militar. La mayoría de las indemnizaciones fueron cubiertas a partir de recomendaciones emitidas por la CNDH, en respuesta a denuncias presentadas por civiles en contra de soldados por la muerte y lesiones de familiares.

La Jornada, p.7, (Jesús Aranda).

“Urge utilizar recursos de fondo para reestructurar pensiones”

El pasivo contingente de los sistemas de pensiones en 29 entidades del país asciende en conjunto a un billón 500 mil millones de pesos, advierte la Asociación Nacional de Instituciones Estatales de Seguridad Social (ANIESS). En el documento Propuesta para la distribución del Fondo de Apoyo para la Reestructura de Pensiones (FARP) la asociación considera dañino para el pago de éstas el cambio en las condiciones demográficas, económicas y sociales de las últimas décadas, porque provocan desequilibrio en los sistemas pensionarios y una desviación del motivo que les dio origen, al otorgárselas a personas que aún no las necesitan.

La Jornada, p.36, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

“Exige CNTE mejora salarial; Gómez Mont veía el futbol y ofrece atenderla el lunes”

Unos 2 mil 500 profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) marcharon en la capital del país para exigir al gobierno federal que atienda sus demandas de incremento salarial y mejores condiciones de trabajo; también solicitaron certidumbre laboral para miles de docentes de preescolar y primaria en el Distrito Federal que tienen contratos limitados, pues existe el riesgo de que queden desempleados en agosto próximo. Unos 500 maestros de la sección 9 se concentraron desde las primeras horas de este jueves en la columna de la Independencia, para de ahí marchar por avenida Paseo de la Reforma a las oficinas de la Dirección General de Personal de la Administración Federal de los Servicios Educativos en el Distrito Federal.

La Jornada, p.37, (Laura Poy y Fabiola Martínez).

“La enseñanza a indígenas, migrantes y discapacitados, de menor calidad: ONU”

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, aseguró que el gobierno federal se ha propuesto multiplicar los esfuerzos para atender y elevar las oportunidades educativas de la población indígena. Destacó que hasta la fecha se atiende a 1.3 millones de menores de este sector en 21 mil 500 planteles. En contraste, el informe final del relator especial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) sobre el Derecho a la Educación, Vernor Muñoz, alerta que la falta de recursos y la ausencia de una política integral educativa para atender a la población indígena de todo el país ha favorecido que muchos niños y adolescentes de este sector no logren estudiar.

La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano).

“Demandará Tamaulipas a British Petroleum”

El gobernador Eugenio Hernández informó que su administración demandará a la empresa British Petroleum por el derrame de petróleo en el Golfo de México, uno de los peores desastres ecológicos, de magnitudes inimaginables. El mandatario priísta afirmó que cada día se derraman 9.5 millones de litros de petróleo en el Golfo y los daños a diversos sectores de la economía mexicana podrían ascender a varios miles de millones de dólares, indicó.

La Jornada, p.31, (Notimex).

“En el caso ABC, la Corte canceló la vía constitucional”

Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) entraron en un falso debate acerca de si están facultados para declarar la responsabilidad de funcionarios públicos en casos de violación grave de garantías individuales, y con la resolución del caso de la guardería ABC cerraron la puerta a la única vía constitucional que existe para defender de manera efectiva los derechos humanos, sostuvo Pedro Nava, ex titular de la dirección general de controversias constitucionales de ese tribunal. Nava, quien es representante legal en diversos asuntos que revisa la SCJN, sostuvo que al no estar reglamentado el artículo 97 constitucional –que prevé la facultad de investigación de la Corte cuando se cometan violaciones graves a las garantías individuales–, los propios ministros limitaron los alcances de sus decisiones en el caso del incendio de la guardería ABC, y en otros, como el de Lydia Cacho, Atenco y Oaxaca. Afirmó que es correcto lo que planteó el ministro Arturo Zaldívar en su proyecto de dictamen sobre el caso ABC, acerca de la posibilidad de que la Corte responsabilizara a funcionarios públicos por actos de omisión o negligencia que derivaron en la violación grave de garantías individuales.

La Jornada, p.11, (Jesús Aranda y Alma Muñoz).

“Exigimos justicia, no pensión, responden deudos de ABC a funcionarios del IMSS”

Padres de varios menores que fallecieron en el incendio de la guardería ABC de Hermosillo, Sonora, afirmaron ayer que autoridades del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), al conocer la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de que no fincará responsabilidades al ex director Juan Molinar Horcasitas ni al actual titular, Daniel Karam Toumeh, de inmediato llamaron “por teléfono a las mamás y nos pidieron nuestro último recibo de pago; dijeron que para ‘darnos una pensión vitalicia’”. En conferencia de prensa, Patricia Duarte Franco, madre de uno de los 49 niños muertos en el incendio de la guardería e integrante del Movimiento 5 de Junio, manifestó: “Luis Fiol, coordinador de atención a quejas y orientación al derechohabiente del IMSS, me llamó por teléfono, así como a otras madres de menores fallecidos en el siniestro, y me pidió el último recibo de pago para darnos una pensión vitalicia. “Cuando recibí su llamada me dijo: ‘tenemos una cita pendiente. Acuérdate que el presidente Felipe Calderón hizo el compromiso de ayudar a las madres de familia de la guardería, y eso está pendiente aún’.”

La Jornada, p.12, (Víctor Ballinas).

Internacional:

“EU, Canadá y Europa se quedan con la mayor parte de las ganancias de las drogas”

En Estados Unidos, Canadá y Europa se queda la mayor parte de las ganancias de la venta de droga en el mundo, que en el caso de la cocaína representa 70 por ciento de los 72 mil millones de dólares traficados al año, informó hoy la Organización de Naciones Unidas (ONU). El organismo advirtió sobre la amenaza global que representa el crimen organizado, y pidió acciones coordinadas para atacar sus ganancias con medidas contra el lavado de dinero y la corrupción. Indicó que el mercado de la cocaína está en declive, debido a una menor demanda y al incremento en el cumplimiento de la ley, lo que “ha generado una guerra por territorios y nuevas rutas entre bandas de traficantes, particularmente en México.

La Jornada, p.25, (Notimex, Afp y Reuters).

“Miles de jóvenes indocumentados en EU, movilizados para regularizar a estudiantes”

Cuando a finales de la semana pasada las autoridades migratorias arrestaron a un estudiante mexicano de neurobiología en la Universidad de Harvard al intentar abordar un avión de San Antonio a Boston, ilustró lo que miles de jóvenes inmigrantes enfrentan todos los días por el delito de desear estudiar. Eric Balderas llegó a Estados Unidos a los cuatro años de edad cuando su madre huyó de un matrimonio abusivo en Ciudad Acuña, Coahuila, y desde entonces vivió en San Antonio; ahí logró ser un estudiante estelar que egresó como el primero en su generación y obtuvo una beca completa para ingresar a Harvard, la universidad más prestigiosa del país. Se dedica a estudiar biología molecular y celular con deseos de aplicarse a la investigación del cáncer. Pero de pronto se encontraba esposado y bajo interrogatorio en el aeropuerto de San Antonio, adonde fue a visitar a su madre, cuando estaba por abordar un avión para regresar a su universidad. Al presentar una matrícula consular mexicana y una identificación estudiantil de Harvard, fue detenido por agentes de inmigración, esposado, fichado e interrogado durante cinco horas. Se le permitió salir bajo condición de presentarse ante un juez de inmigración el 6 de julio, cuando podría ser sujeto a una orden de deportación a un país que apenas recuerda.

La Jornada, p.20, (David Brooks).

“Acusan congresistas de EU al jefe de BP de ignorar la seguridad en el pozo descontrolado”

Congresistas estadounidenses acusaron hoy en una audiencia al presidente ejecutivo de British Petroleum (BP), Tony Hayward, de ignorar los informes sobre los problemas de seguridad en el pozo petrolero en aguas profundas del Golfo de México, que desde el 20 de abril está derramando crudo y contamina el mar y la costa, así como de evadir y evitar sus responsabilidades en el peor derrame en la historia del país. En su primera comparecencia ante el Congreso estadounidense desde que comenzó la crisis ecológica hace 59 días, un Hayward con aspecto cansado se sentó solo en la mesa de testigos mientras que los congresistas criticaban el manejo de BP en el derrame, que ha causado un desastre medioambiental a lo largo de la costa estadounidense del Golfo de México. Las primeras palabras de Hayward, quien dijo repetidamente que no estaba implicado en la toma de decisiones sobre el equipamiento y los métodos utilizados para perforar el pozo, fueron interrumpidas por los gritos de una manifestante que estaba embadurnado en una sustancia negra, que gritó: ¡Deberías ser acusado de un crimen, Tony!, antes de que la policía la sacara del recinto.

La Jornada, p.23, (Dpa, Afp y Reuters).

“Reservas minerales afganas, de 3 billones”

Las reservas de hierro, cobre, oro, mercurio y metales raros, como el litio, recién halladas en Afganistán, alcanzan un valor de tres billones de dólares, el triple de los cálculos del gobierno de Estados Unidos, que invadió este país en 2001, dijo el ministro de Minería afgano, Mahidullah Shahrani; el funcionario añadió que parte de los yacimientos se ubica en zonas donde opera la resistencia talibán.

La Jornada, p.23 (Dpa).

“Persistente explotación de trabajadores agrícolas en EU, denuncian dos ONG”

Los trabajadores agrícolas en Estados Unidos, de los cuales 80 de cada 100 son inmigrantes, están sujetos a una persistente explotación, indicó un informe entregado esta semana en Washington a la secretaria del Trabajo, Hilda Solís. Abusos laborales, acoso sexual, incumplimiento en el pago de los jornales y exposición a pesticidas son problemas padecidos continuamente por los trabajadores agrícolas en Estados Unidos, indicó el reporte elaborado por Oxfam America y Farmworkers Justice, dos organizaciones no gubernamentales. El informe asegura que estos trabajadores reciben pagos bajos, en algunas ocasiones menores a lo que establece la ley, además de que es frecuente que no tengan prestaciones adicionales y que en varios estados se les niegue alguna compensación cuando sufren lesiones mientras trabajan.

La Jornada, p.24, (Roberto González Amador).